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Un défibrillateur a été mis en place sur 

le mur extérieur (à droite de la porte 

d’entrée) de la salle des fêtes. 

 Ce défibrillateur permet de choquer 

une personne en arrêt cardiaque et 

ainsi de faire repartir le cœur. Il est 

entièrement automatique, il suffit de 

poser les électrodes, il n’y a aucun 

risque de faire une erreur puisque 

tout est expliqué en image sur 

l’appareil. L’appareil se déclenche 

automatiquement de lui-même si 

cela est nécessaire. 

En espérant ne jamais en avoir besoin  

 

 

 

Horaires d’ouverture 

Lundi, mardi, jeudi et vendredi : 

de 9h à  12h30 

Mercredi de 9h - 12h 

 

Mairie de Bacouel Sur Selle 

 : 1, place du Général de Gaulle 

: 03.22.53.00.76  

 : 03.22.53.00.88 

@: mairie.bacouelsurselle@wanadoo.fr 

Site : www.bacouel-sur-selle.fr 

Le mot du maire 

En ce mois de mai 2021, ma première pensée sera pour les plus 

de 105 000 personnes décédées de la Covid 19 depuis un an en 

France.  

Nous avons tous un parent, un ami, un proche, une 

connaissance qui nous a quittés depuis le début de cette 

pandémie et que nous n’avons pas pu accompagner comme il 

se doit. 

J’exprime en votre nom la très grande reconnaissance que nous 

devons à toutes les personnes qui accompagnent les malades au 

quotidien, à toutes les personnes qui permettent à notre société 

de surmonter toutes ces difficultés inédites. 

Il y a un an, nous vivions notre 1er confinement. Désormais, avec 

la vaccination qui devient accessible au plus grand nombre, 

nous pouvons envisager une fin à cette crise mondiale. 

Continuons néanmoins à appliquer les mesures sanitaires 

prescrites et dans quelques mois nous pourrons nous retrouver 

autour d’un bon repas, d’un bon spectacle ou tout simplement 

en famille ou entre amis. 

Notre première année de mandat fut marquée par le 

confinement. Jamais nous n’avons pu organiser de fêtes ou de 

manifestations publiques ouvertes à tous. Nous espérons 

pouvoir le faire dès cet été. 

La cérémonie du 8 mai s’est déroulée en comité restreint. 

Comme pour le 11 novembre dernier, le maire et les adjoints ont 

déposé une gerbe aux monuments du village.  

  

 

 

 

 

Les 20 et 27 juin, nous organiserons les élections 

départementales et régionales dans des conditions strictes de 

sécurité.  
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Un an de mandat …  

Installés depuis fin mai 2020, notre première année nous a permis d’appréhender les réalités 
quotidiennes de la gestion communale et intercommunale. 

En 2020, les confinements successifs ne nous ont pas permis d’engager de grands travaux et nous 
avons terminé les chantiers en cours. Nous avons restauré l’abri bus de la place et en avons installé un neuf, 
route de Conty. Nous avons surtout consulté de très nombreuses entreprises locales pour obtenir des devis 
afin de préparer au mieux nos futurs projets. 

Le plan France Relance de fin 2020 permettait des subventions pouvant aller jusque 80% pour des 
projets ambitieux de rénovation thermique et d’isolation des bâtiments publics. Nous avons donc présenté 
un projet de réhabilitation importante du bâtiment mairie/école avec isolation et cloisonnement du grenier, 
isolation de la cave et de la cage d’escalier, ravalement des façades et changements des menuiseries datant 
de 1880. Ces travaux permettront une réduction des coûts de chauffage mais aussi une mise en sécurité des 
locaux abritant les classes, la mairie, la bibliothèque et les archives. L’été et l’automne derniers, les salles de 
classe et la bibliothèque furent envahies par des guêpes et des mouches. Le local des archives passe de plus 
40° l’été à – 5° l’hiver. L’hiver, le froid et l’humidité remontant de la cave glacent les couloirs, les escaliers et 
les paliers.  Cette situation est difficilement acceptable alors qu’une seconde classe vient de voir le jour au 1er 
étage. 
 

Travaux 2021  
Cette année, nous avons commencé à mettre en œuvre nos projets (confortés par les réponses au 

questionnaire d’octobre 2020). En effet, vos préoccupations majeures concernent l’état des trottoirs et la 
trop grande vitesse de circulation des voitures. Nous avons donc entrepris un vaste plan de réhabilitation de 
nos rues afin de permettre un double objectif : circuler à pied sur des trottoirs sécurisés et ralentir la vitesse 
des voitures aussi bien sur la route de Conty qu’à l’intérieur du village. Ce plan se déroulera en plusieurs 
phases après un diagnostic complet réalisé par un cabinet de maîtrise d’œuvre dans chaque rue. 

 
Depuis fin avril, des travaux de bordurage et de réfection de chaussée sont entrepris rue de l’église. 

L’embellissement du transformateur électrique du secteur est terminé et semble être apprécié par tous.  
Nous avons également mis en place depuis mi-avril l’arrêt de l’éclairage public entre minuit et 5h00 du matin. 
Les premiers travaux de repérage pour le passage de la fibre optique ont eu lieu en janvier et nous avons bon 
espoir de voir ce réseau se déployer avant la fin d’année. 
 

 
Des travaux de consolidation des berges de la Selle sont 
envisagés rue des 2 Ponts et derrière l’église 
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Nous allons débuter dans quelques semaines des travaux sur la parcelle acquise en début de mandat rue des 
2 Ponts. Nous y 
installerons un parking 
vert pour les habitants 
de la rue de l’église 
avec passerelle en bois 
au-dessus du cours 
d’eau, un terrain de 
jeux pour de jeunes 
enfants, des parcelles 
de jardin partagé en 
gestion associative 
ainsi qu’un ponton 
pour les pêcheurs, le tout étant relié par un sentier pédestre qui fera le tour de cet espace très agréable.  
 

Le local poubelle de la salle des fêtes va être agrandi avec le concours des lycéens du Lycée de 
l’Acheuléen pour pouvoir y loger une poubelle jaune. 

Les conteneurs à verre et à papier sont installés 
depuis le 10 mai sur le parking de la Coulée verte. Leur 
présence au centre du village engendrait beaucoup de 
nuisances (aspect inesthétique, présence de verre cassé 
sur les trottoirs, présence de guêpes, nuisances sonores). 
La plupart des habitants viennent en voiture déposer 
leurs cartons, papiers et verres, cela ne changera rien 
pour eux. Pour les personnes ne pouvant se déplacer une 
solution sera apportée sur appel de votre part en mairie 
(03 22 53 00 76). Vous pouvez aussi solliciter vos voisins.  
Je sais pouvoir compter sur tous. 
 

La bibliothèque a fait l’objet de toute notre attention depuis notre arrivée. Profitant de sa fermeture, 
cinq nouveaux bénévoles ont informatisé sa gestion et trié les volumes. Nous allons acheter de nouveaux 
livres et sa réouverture se fera prochainement, quand les conditions sanitaires le permettront. Nous 
envisageons d’y développer, si la demande existe, un atelier d’initiation à l’informatique courante 
(messagerie, envoi de photo...) et de généalogie.  
 

Un comité des fêtes va voir le jour avant l’été, si vous avez quelques disponibilités ou passions, venez 
le rejoindre. Votre participation est indispensable pour animer ce village. 
Améliorer notre cadre de vie est important et nous nous y employons mais animer le village est beaucoup 
plus important encore et là, c’est de votre domaine et de votre responsabilité. Nous comptons sur toutes les 
bonnes volontés, tous les talents et toutes les initiatives. 

Nous envisageons de pouvoir tirer le feu d’artifice le 13 juillet au soir après une retraite aux flambeaux. 
Concernant le repas qui se déroule traditionnellement lors de la fête nationale, nous attendons encore les 
autorisations concernant le nombre de personnes pouvant être accueillies dans notre salle des fêtes.  

Tout ceci est très contraignant et très dommageable pour la cohésion du village. 
De nombreuses personnes aspirent à pouvoir se retrouver pour un moment festif. Chaque semaine, 

la contrainte se desserre un peu et dès que nous pourrons sans danger reprendre une vie sociale normale, 
nous aurons grand plaisir à nous retrouver. 
 

Projets 2022 et au-delà …  
Dès l’an prochain, notre priorité est l’aménagement de la rue des 2 ponts afin de permettre à tous 

d’aller prendre le bus route de Conty en toute sécurité sur des trottoirs élargis et aménagés dans la continuité 
de ceux de la rue du château.  
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Nous poursuivrons par le busage du fossé de la rue de Plachy et la création d’un 
trottoir sur cet espace récupéré jusqu’à la petite chapelle qui bientôt fera partie du 
patrimoine bacouellois. 

Nous sommes en négociation avec les agriculteurs du village pour récupérer une 
bande de terrain dans le marais et route de Plachy fin de pouvoir créer une boucle verte 
autour de Bacouel Sur Selle permettant d’aller de la rue de l’église au terrain de jeu rue 
de la gare qui aura été réaménagé en 2021. Nous souhaitons également pouvoir créer 
un sentier le long de la Selle vers Vers sur Selle et Plachy-Buyon. Nous sommes en discussion avec Vers sur 
Selle en vue d’une prolongation éventuelle de la Coulée verte, ouvrant ainsi une liaison pédestre et cycliste 
avec la Métropole amiénoise.  

La parcelle de la rue des 2 Ponts continuera d’être aménagée les prochaines années. Nous souhaitons 
y construire un kiosque avec la participation des habitants et nous vous proposerons à l’automne la plantation 
d’arbres fruitiers d’essences diverses et locales (pommiers anciens, châtaigniers) de rosiers et d’arbustes 
d’ornement.  

Vous pouvez constater que le travail ne manque pas. La gestion des années précédentes nous permet 
de mettre en œuvre ces projets sans augmentation des impôts. L’argent économisé les années précédentes 
va être mobilisé au service du village et de ses habitants. 

Vous pouvez compter sur notre souci constant de rechercher les meilleurs financements pour 
l’ensemble de ces projets. (Voir compte de gestion de l’année 2020) 

 
Le nouveau souffle attendu nécessite une gestion rigoureuse associée à une réponse légitime aux 

attentes de chacun. Vous pouvez compter sur cette nouvelle équipe pour relever ce défi. Nous comptons 
également sur vous pour animer notre quotidien. 
 

Réforme de la fiscalité locale 

Le nouveau financement issu de la refonte de la fiscalité́ locale est entré progressivement 

en vigueur depuis 2020. En effet l’article 16 de la loi n°2019- 1479 de finances pour 2020 

prévoyait la suppression progressive de la taxe d’habitation sur les résidences principales 

et un nouveau schéma de financement des collectivités territoriales et de leurs groupements.  

La perte de recettes fiscales des communes due à la suppression de la taxe d’habitation est compensée par le transfert 
de la part départementale de la Taxe Foncière sur les Propriétés Bâties (TFPB) aux communes.  
Pour notre commune le taux départemental de taxe foncière s’élevait en 2020 à 25.54% et le taux communal à 9.45%. 
En application de la réforme, le nouveau taux communal de TFPB 2021 s’élèvera à 34.99%. (soit 25.54 % ancien taux 
départemental + 9.45 % ancien taux communal) 

Cette augmentation de taux sera neutre pour le contribuable et ne génèrera pas de recettes 
supplémentaires pour la commune, en effet un coefficient correcteur viendra corriger un éventuel déséquilibre entre 
le produit de TH « perdu » et le produit de TFPB départementale «attribué».  

Année 2020 Bases 2020 Taux communal Taux départemental  Produits  

Taxe Habitation 401200 14,59% /  58 535,00 €  

Taxe foncière (bati) 349200 9,45% 25,54%  32 999,00 €  

Taxe foncière (non bati) 20500 25,48% /  5 223,00 €  

CFE 85000 10,71% /  9 104,00 €  

Total    105 861.00 € 

 

Année 2021 Bases 2021 Taux communal Taux départemental Produits 

Taxe foncière (bati) 323500 34,99% 0,00% 113 193,00 € 

Taxe foncière (non bati) 20400 25,48% / 5 198,00 € 

CFE 62000 10,71% / 6 640,00 € 

Total    125 031,00 € 

Le coefficient correcteur calculé par les services fiscaux a pour effet de fixer une contribution de –-30 146 €.  

La perte de recettes fiscales due aux abattements exceptionnels fixés par la loi de finances du 29 décembre 2020 est 

compensée par l’Etat.   
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TRANSFORMATEUR RUE DES DEUX PONTS 

Quand le Street art s'expose sur le poste de transformation d'Enedis. 

Des travaux d’embellissement du poste de transformation ont été 

réalisés à la demande de la mairie. Ces travaux sont financés à hauteur 

de 50% par le Territoire d’Energie 80 (FDE80) et 50% par Enedis. 

Merci à l’artiste peintre, Thierry GUILLOT, pour avoir habillé ce poste 

d’une fresque si bien réalisée à l’aérosol de peinture. 
       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRAVAUX Rue de l’Eglise 

L’état des trottoirs de notre village est le souci le plus cité dans les réponses 

au questionnaire d’octobre 2020. 

Une première réponse avait été apportée par l’équipe précédente qui a 

fait procéder à une rénovation de la rue du château. 

Cette année, nous avons programmé, en partenariat avec la CC2SO qui a 

la compétence voirie, la réfection complète de la rue de l’église avec 

réfection des bordures côté droit, pose d’un caniveau côté gauche et 

renouvellement de l’enrobé. 

Nous avons apporté un soin particulier aux abords de l’église 

permettant un accès plus facile. 

Les travaux seront terminés début juin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Avant  

Après  



 
 

8 
 

ECOLE DE BACOUEL SUR SELLE 
Le 25 mars 2021, une belle exposition 

 « LA GRANDE LESSIVE » organisée par les élèves de Mme 

Meriaux et de Mme Dreczka avait pris place devant l’école. 

Pendant deux jours, nous avons pu admirer de magnifiques 

dessins suspendus à un fil par des épingles à linge. 

  

Encore un grand bravo aux élèves de GS-CP & de CE1 pour ces 

jolies œuvres artistiques sur le thème des « Jardins suspendus » 
 

     

              
 

 

 

ETAT CIVIL  

 

PACS :  

Loïc TROUILLOT et Magalie BOUCHER - le 9 novembre 2020 

 

 

Décès : 

Geneviève DE SAINT RIQUIER – le 18 mai 2021 

Bien connue dans le village pour avoir gardé de nombreux enfants et travaillé à la cantine scolaire 

Mme DE SAINT RIQUIER laisse le souvenir d’une personne chaleureuse et appréciée de chacun.  

Nous présentons nos condoléances à toute sa grande famille.  


